

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 1º DE NOVIEMBRE DE 1903

NÚMERO 432

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevia GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotos, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado

Pedro Alvarado

Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA, MARCA ESTRELLA
—LAGER BIER— BEST STOUT PORTER

**“La Pulpería del Carmen”
y “El Aguila de Oro”**

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo.

Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotos como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

La reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & c.

MANUEL BARAHONA,
GERENTE.

Octubre 3. 1m.

DEPOSITO DE MATERIALES SE GARANTIZA EL PESO Y LA MEDIDA

ENSEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA—

Octubre 24—1 m.

Almacén

Buena Oportunidad

Se vende: Un despulpador completo para café tamaño B. de Gordon; tiene además como repuesto, un cilindro y dos camisas. Un clasificador para café en pergamino sistema Penny y Ca. que se adopta para arreglar el cilindro de modo que pueda obtenerse 1a. 2a. y 3a. Un malacate con su máquina de multiplicación. Dos teléfonos usados pero en buen estado. Una magnífica mula, de paso fino propia para señora por lo mansa.

Para precios y condiciones informarán en la Tienda de Novedades de don Manuel Romero Peláez. Oct. 6. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,
Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

¡Al cementerio!

2 de noviembre

Vamos al cementerio. En este día
La vanidad del mundo,
Los elegantes túmulos decora
Con exquisito esmero
Y las humildes bóvedas adorna
Con flores y recuerdos.

El mundo de los vivos
Acostumbra turbar en este día
Con su fastuosa pompa
El silencio del mundo de los muertos;
Pompa que simboliza
No el puro sentimiento
Cuyo cierto homenaje
Consagra eternamente á la memoria
De los hombres ya idos
Del campo de la tierra,
Ese obrero tenaz: el pensamiento;
Sino la exposición desesperada
De su robusto esfuerzo,
Que lanza, como reto formidable,
La hueste de la vida
Sobre la oscura lúscate de la muerte.

Hay en esa costumbre
Natural, explicable,
Una gran semejanza
Con ciertos movimientos de estrategia
De los grandes ejércitos:
En el sangriento campo de batalla:
Se alinean los soldados,
Aprestan los aceros, se recuentan
Y hacen evoluciones engañosas
Combinando sus giros
Con el vivo reflejo de los rifles,
Donde el contrario su pujanza vea.
Así los que en el mundo
Llevan terciada al brazo
Un arma que empeñar en el combate,
Acechan el momento
De enseñar los recursos de su fuerza
En el sitio de yace
En apariencia, la materia inmóvil,
Y hacer como que olvidan
Que esta lucha constante de la vida
Termina con el triunfo de la muerte.

¡La muerte! Sí, el descanso
De todo el que trabaja.
¡La muerte! Sí, el proceso
Que sufre la materia
Al dar á su vigor nuevos empleos.

Vamos al cementerio. En él asoman
Las muertes religiosas
Sus fúnebres cabezas todavía.
Allí la filosófica cruzada
Conquista palmo á palmo
El campo á la ridícula esperanza
Que brota de los féretros
Guardados en las tumbas,
Al gemebundo son de la plegaria.
Allí la vida con su traje humano
Y su forma divina,
Lucha contra la vida
Que se agita, que bulle eternamente
Alimentando “el alma” de las cosas
Y engendrando los seres
Que nacen á millones
Del vientre de la gran Naturaleza.

Vamos al cementerio. En este día
La vanidad del mundo,
Los elegantes túmulos decora
Con exquisito esmero
Y las humildes bóvedas adorna
Con flores y recuerdos.
Vamos, mas no á postrarnos
Con medroso respeto
Ante las mudas lozas
Que guardan, inmutables, los despojos
Y acaso la memoria de los muertos,
Sino á palpar el ansia misteriosa
Que agita á los humanos
En la desierta noche de las creencias.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

Notas al lapiz

27 de octubre.—Me refiero á lo que leo ahora en EL NOTICIERO de esta fecha.
Salvador Mendieta, el que elogia y analitiza

la cordura del pueblo de Costa Rica, es un nicaragüense, del pueblo de Diriamba, y no guatemalteco, según erradamente lo afirma EL NOTICIERO. Mendieta juzga á los ticos con criterio conservador. Estuvo en las cárceles de Managua junto con los señores don Salvador y don Frutos Chamorro, junto con los doctores don Marcial Guerra, don José María Silva y otros más, ahora últimamente. Mendieta dice ser liberal, mas piensa, siente, como refinado conservador. Al conservatismo vendrá á parar y allí lo espero yo con mucho gusto.

Vamos ahora á lo que tal vez interese al curioso lector, es á saber: ¿por qué Mendieta siendo liberal, dió con su pobre y diminuta humanidad en los calabozos de la Penitenciaría?

Es el caso bien sencillo. Como corresponsal de “La República”, de Guatemala, dirigió á ese periódico una correspondencia. Esta fué á parar á la oficina de Zelaya, en donde abren lo que se les antoja, y dieron con la tal correspondencia. Algunos días después Mendieta solicitó pasaporte con el fin de regresar á Guatemala, en donde ha hecho sus estudios de abogado. Zelaya, en contestación á la solicitud que Mendieta le estaba haciendo, sacó la correspondencia, la cual dió lugar á este diálogo:

—¿Conoce usted esta carta?
—Sí, señor es mía, yo la escribí.
—¿Y por qué dice usted que mi Gobierno es autócrata y que, quienes mandan hoy en Nicaragua, de lo que menos tienen es de liberales?
—Porque así lo siento yo, así lo creo y eso es lo que pienso de ustedes.

Sonó el timbre y se presentó un ayudante, á quien dijo Zelaya:

Llame á un policía y vea que se lleven á este hombre á la Penitenciaría.

“Este hombre”, dijo el Dictador, y en verdad, que Mendieta lo es por su entereza. La frase, pronunciada con despectiva intención, viene rectamente á contribuir un elogio. “Este hombre” ve que la Penitenciaría le cierre el paso y no retrocede; sabe que el panterismo gobierna con el sistema de palo, y no se intimida; sabe cuánto se sufre en los calabozos y cuán amargas es allí la lenta vida, y no se amilana: “Así lo siento yo, así lo creo y eso es lo que pienso”, contesta con firmeza, y sale del Palacio para la Penitenciaría, dando la espalda á los despotas y haciendo rostro á la adversidad. “Este hombre” es pequeño, muy pequeño de estatura; pero en cuanto á su talla moral, más que mediano. Así es la madre naturaleza, quien suele encerrar grande fuerza de espíritu en cuerpos muy pequeños, bien así como la industria de los hombres concreta y encierra en pomos diminutos grandes fuerzas de la flora.

Pasando á otros y siguiendo la hebra de estas reflexiones acerca del citado NOTICIERO del 27, se me ocurre preguntar ¿por qué fueron á Nicaragua varios estudiantes de Costa Rica? Los educacionistas se esfuerzan por que los niños sólo tengan ante sí buenos ejemplos que emitir, y ellos mismos, los maestros, modelos aspiran á ver en lo que á lo moral se refiere. Un maestro despótico, amigo de la férula, malos ciudadanos ha de dar á la República. Obedecerán al palo, mas serán partidarios del régimen autocrático al cual conformaron su espíritu desde niños.

Sé por dolorosa experiencia que casi todos los que se han educado en Guatemala son partidarios de la tiranía. ¿Cuánto puede el ejemplo y cómo se envilecen los sentimientos! Resumo, pues, y digo que el mal ejemplo envilece y que nos abstengamos de que en lo sucesivo tenga nuestra juventud roces que la infamen. Zelaya, bajo cuerda, quiso é intentó comprometer en su política al Congreso de Estudiantes. Cayeron en el lazo los delegados de Costa Rica, pero al siguiente día el buen sentido de este pueblo compareció en sus representantes y la declaratoria hostil para el Gobierno de Guatemala no pudo al fin salir como voz de aquel congreso que para fines más pacíficos se había reunido. Reflexiónese, pues, acerca de la inexperiencia de la juventud, y de qué la costesía de un mandarin puede obligarla á desmanes lamentables. En esta ocasión la entereza, la entereza ha triunfado. Ya con Mendieta ó bien con los delegados por Costa Rica. La altivez ha señoreado los ánimos. Un nicaragüense fué por ella conducido al calabozo; por ella y por su espíritu caballeresco, y varios jóvenes costarricenses por ella dieron á sus compañeros el testimonio del sentido común de la cordura que preside los actos de sus compatriotas. Y á poco de ahondar veréis cómo arrima al uno el espíritu generoso del Manchego, y á los otros el de su práctico escuadrón.—OTONIEL RUZARDO.

Oficial

Se promueve al grado de capitanes de artillería á los tenientes Rafael N. Ramírez y Benigno Artavia Salazar y de infantería Félix Suárez.

—Se confiere el grado de subtenientes de infantería á los sargentos primeros Faustino Vázquez Elizondo y Fabio Marín Arias.

—Inscripción de la patente número 25 otorgada por la Dirección de Obras Públicas á favor de José Santos Alvarado, de un filtro de su invención.

Alma

A Elias Castro

Yo tengo una capilla
de todos ignorada;
una santa capilla donde guardo
los recuerdos de mi alma.
Allí el frescor alegre
de mi niñez lejána,
las horas de ventura
que fáciles resbalan,
las horas de un minuto,
las horas de esperanza.
Allí el costo de rosas,
que la ilusión forjara,
mis amores difuntos
y mis glorias soñadas.
Cuando una nueva herida,
del mundo en la batalla,
debilita mis fuerzas
y mi valor quebranta;
cuando la vida pesa,
cuando es triste y amarga;
cuando nada me dicen
los pájaros que cantan,
ni la estrella que brilla,
ni la nube que pasa,
ni la flor primorosa
que los ojos regala;
cuando todo es tinieblas,
cuando todas son ansias,
mis pasos encamino á la capilla santa...
y en ella encuentro alivio,
y en ella encuentro calma.
Que es bálsamo que cura mis dolores
el beso de mi madre idolatrada!

AQUILEO J. ECHEVERRÍA

Agua limpia

Dos cosas importan sobre manera en nuestro país: la higiene y las vías de comunicación. Ponemos en primer término la higiene, porque es el que sin salud no hay valor, no decimos para abrir las vías de comunicación, ni aún para vivir. Así es que no nos cansaremos de trabajar por imbuir en cada ciudadano la idea primordial de esa necesidad imperiosa.

Muchas son las mejoras que la higiene nuestra requiere, pero en primer término tenemos la mejora del agua de consumo.

Hemos demostrado en números anteriores, con datos estadísticos, las ventajas de la salubridad pública y promedio de defunciones por ciento anual rebajado admirablemente con la mejora del agua en países como Argentina, etc.

"Gobernar es poblar" dijo el gran Sarmiento, principio político social que para los pueblos de la América Latina es un evangelio. Claro, nosotros que pensamos en inmigraciones para suplir los brazos que nos faltan, debíamos pensar en el agua, en mejorar ese elemento principal. Y entonces, el número de vidas que perdemos bajará, y tendremos lo que necesitamos.

Carta del Licenciado

don Cleo González Viquez

Señor director de "La República."

Con mucho gusto acepto la invitación que Ud. se ha servido dirigirme á fin de que exponga mi modo de pensar acerca de la asendereada ley de licores.

Es este un asunto de cuya importancia y efectos trascendentales no parece que se hubiesen hecho cargo algunos de los que en público lo tratan; y quizás por eso, —pues no quiero suponer móviles mezquinos, como el interés de ganar unos cuartos ó el de producir una agitación malsana en contra de las autoridades,—hablen de la ley con evidente poco estudio ó con mal disimulada ligereza.

El país degenera á ojos vistas. No somos ya aquel pueblo sobrio y honrado á carta cabal que nos pintan las viejas historias, pero ni siquiera el pueblo moderado en el beber y enemigo de pendencias y riñas que alcanzamos á conocer los que ya peinamos canas. La vagancia cunde; los delitos contra la propiedad crecen de día en día; y comenzamos á notar los efectos del vicio en las generaciones que se levantan, en donde no escasean, por no decir que abundan, casos de debilidad congénita, sujetos predisuestos á la locura y á la tuberculosis y tipos de raquitismo físico y moral.

Pocos años han bastado para transformar nuestra raza y hacerla descender del antiguo molde; y si los hombres que mandan y los que se preocupan por el porvenir de Costa Rica no ponen á ello coto ni buscan para el mal oportuno y eficaz remedio, dentro de diez lustros á lo sumo seremos un pueblo miserable, una nación compuesta de dementes, tísicos y escrofulosos, y una sociedad indigna de ocupar el haz de la tierra; y vendrán á barrerarnos como escoria y hez de la humanidad los que codician nuestro hermoso y fértil suelo; y no quedará de nosotros más memoria que la de un pueblo que se amonó y envileció por la falta de energía de los unos y por la sobra de intemperancia de los otros.

Aun es tiempo de salvarnos. Lo perdido, perdido está; pero todavía podemos trabajar y esforzarnos por librar del cáncer, que está pronto á devorarnos, á las generaciones venideras. Dejémos á un lado los intereses, siempre despreciables de unos pocos cuando se enfrentan y oponen al bien general; pasemos por encima de quienes gritan, porque les duela ó porque de gritar saquen partido; y apliquemos con mano firme y con ánimo resuelto el cauterio, talvez panoso, pero de seguro vivificador.

El que tiene estas ideas, señor Director, posiblemente exageradas pero no falsas, y el que abraza estos temores, talvez agrandados por el cariño que la patria inspira, pero no fantaseados, natural es que mire con tristeza que se abra campaña contra una ley, cuyas tendencias moralizadoras y cuyo fin beneficioso todos sin embargo admiten, y que se solicite su derogatoria á pretexto de imperfecciones, en vez de pedirse que se refula y perfeccione.

La ley de licor no contiene nada que sea

nuevo en Costa Rica. Es por el contrario una resurrección de antiguos preceptos.

Sin meternos á la era colonial, en que llegó á prohibirse la venta de aguardiente en los pueblos de indios y en que no era lícito comerse en días festivos, salvo en el ramo de comestibles; en que el Gobernador Acosta escribía al Presidente de Guatemala que los vecinos de Costa Rica no gustaban del "guaro," que los indios bebían sólo chicha y que únicamente algunos mulatos se excedían en la bebida; en que como consecuencia de tal sobriedad, podía el Gobernador Ayala informar á la Audiencia, por varios semestres, que no había "reo alguno procesado por este Gobierno, sujeto á la Real Sala del Crimen, ni tampoco se había exigido multa;" en que la ebriedad en público se castigaba hasta con azotes á la picota; sin tomar más que las disposiciones emitidas después de la Independencia, podemos citar, como fuente de la ley actual, la dictada, en agosto de 1827, bajo la administración del Benemérito Mora, en que se reglamentó la venta de licores.

Esa ley dispuso: 1º que no pudiesen haber estanquillos sino en pueblos que tuviesen municipalidad; 2º que el número de estanquillos no pasase de nueve en San José, de ocho en Cartago, de siete en Heredia, de seis en Alajuela, de dos en el Mineral y de uno ó dos, á arbitrio de la Intendencia, en los demás pueblos; 3º que el derecho á poner venta de licores se adquiriese por el mejor postor en pública almoneda; 4º que las ventas se situasen en puntos céntricos y tuviesen acceso á la calle para evitar desórdenes en el interior ó en los patios; 5º que no se consintiese el expendio ni antes de amanecer ni después de las nueve de la noche; y 6º que el asentista fijase libremente el precio del licor.

Fuera de estos principios, la ley de 1827 señaló penas severas para la embriaguez: veinticinco pesos de multa ó un mes de trabajos públicos, para los casos de ebriedad por las calles. La habitual, aun en privado, traía la interdicción civil del ebrio y la desposesión de sus bienes. Todo ciudadano tenía derecho de capturar al borracho y presentarlo al juez; y la embriaguez no sólo no constituía circunstancia atenuante, sino que agravaba la portación de armas prohibidas.

Si á lo anterior se añade que la ley general impedía abrir las tiendas en días festivos, se comprenderá que la ley de licores actual no es más que reproducción de las que regían en los tiempos del patriarcado. Pero no por eso dejan de ser excelentes y muy valiosas sus disposiciones, que á juzgar por los efectos que entonces producían, puede decirse que están consagradas por la experiencia.

Por eso, cuando el gobierno del señor Iglesias propuso el proyecto al Congreso hace algunos años, fui de los que batieron palmas y celebraron con aplausos aquella iniciativa; y por lo mismo, cuando figuré en el Gobierno del señor Esquivel, me esforcé porque el Congreso continuara el examen de aquel proyecto y lo elevara á la categoría de ley.

Para juzgar de los beneficios que ella ha hecho al país, debemos solicitar, antes que el parecer de los que comercian con licores, el informe de los jueces del crimen, alcaldes y agentes de policía judicial, lo mismo que el de los dueños de haciendas y empresas agrícolas. Ellos podrán decirnos si la criminalidad ha disminuido en cuanto á delitos de sangre, y si el trabajo de los campos cuenta con más trabajadores los lunes. Pregúntese también á las mujeres y familias de los peones si con tal ley los maridos y padres atienden mejor que antes á su subsistencia.

Si en este punto las cosas han mejorado, ¿por qué volver atrás? Por el contrario, si la ley produce buenos resultados, hagámosla mejor; prescindamos ya de las concesiones que, para entrar en el surco, se hicieron al principio. En este sentido, estoy de acuerdo en que se prohíba absolutamente la venta de licores en domingos y días festivos; en que se obligue á los rematarios de puestos á tener sus establecimientos de licores sin mezcla ni agregado de otros comercios; en que se prohíba la venta de cerveza en otros lugares que no estén destinados al consumo de licores; y en que se decreten penas severas contra la embriaguez.

Estos toques pueden hacerse ya á la ley, con positiva ventaja para el país.

El argumento que hoy se esgrime para combatirla, parece cosa increíble. Si las autoridades de policía cierran los ojos para no ver á determinados contraventores, nada más claro ni nada más recto que decir en qué casos y respecto de qué casas falta la policía á su obligación. Estoy seguro de que los superiores pondrán el correctivo necesario.

Pero pedir que la ley se eche abajo, por cuanto en determinadas ocasiones se infringe, equivaldría á pedir que se eximiese á los administradores de fondos públicos del deber de llevar libros y rendir cuentas, por cuanto alguno resulta desleal y falto de probidad. El dueño de establecimiento de licores que se aparte de la ley, la policía que á sabiendas lo tolere y el administrador infiel vayan á los tribunales y sufran su castigo. Eso es lo precedente y no otra cosa.

En suma, manténgase la ley y complétese, y no hagamos caso de las maldiciones de los que sufren quebranto en sus intereses. Eso nada vale, ni nada significa, cuando se piensa en que hay gentes que comen lo que antes se bebía el trabajador y en que el nivel moral del país subirá y podrá llegar con el tiempo á la altura que tenía en la edad dichosa de los Mora Fernández y demás fundadores de la República.

CLEO GONZÁLEZ VIQUEZ

Boda

Ayer á las siete y media de la mañana, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se verificó el matrimonio del Licenciado don José María Chinchilla con la señorita Eva Martínez. La orquesta del maestro Castegnaro dejó oír sus armoniosos acordes y la voz de nues-

tro tenor don Alejandro Aguilar llenó el templo con sus dulces notas. Fueron padrinos don Eduardo Fernández y señora, don Alberto Echandi y señorita Ada Fernández, don Franklin Jiménez y señorita Luisa Moreno, don Carlos Chinchilla y hermana.

Una vez terminada la ceremonia, los invitados pasaron á casa de la madre de la desposada, doña Narcisa Aguilar v. de Martínez, en donde se sirvió un espléndido café. Después se improvisó un baile que duró hasta la una de la tarde.

Hacemos de nuevo fervientes votos por la felicidad de la simpática pareja.

POR TELEGRAFO

Esplendidez de las fiestas de Minerva en Guatemala

"El Noticiero" en esa celebración

Guatemala, 30

Las fiestas de Minerva han pasado en medio del mejor orden y su esplendor dejará imprecaderos recuerdos. Discurso del señor Mayorga Rivas como representante de la prensa centroamericana es una verdadera joya literaria.

Los encomios que en la tribuna de la prensa se hicieron de EL NOTICIERO, le honran mucho y especialmente á su digno Director.

La exposición ganadera en el palmo de la Agricultura fué alegre, digna de llamar la atención nacional y extranjera: vino á demostrar el empeño que hay en el país, por el mejoramiento de las razas y los buenos resultados obtenidos.

La exposición de plantas y su aplicación y elaboración en el palacio industrial, era cosa que honraba altamente al país. A nombre de la prensa se le obsequió al Jefe del Estado una medalla conmemorativa de la fiesta de Minerva.

Las carreras de caballos fueron de primera y llamó la atención por su gracia y novedad el baile de niños, verdadero gusto. Por Correo le van noticias. El Corresponsal.

Serenata en Cartago

Cartago 31.—(Recibido á las 6 p. m.)

Con espléndida serenata será obsequiado esta noche don Santos León Herrera por los maestros de esta ciudad.—Corresponsal.

Cablegramas

Recibidos á las 9.15 de la noche

OPINIÓN DE UN ESTADISTA ITALIANO SOBRE LA NUEVA POLÍTICA INGLESA

Roma, 30.—"La Nueva Antolia" publica hoy un artículo del señor Luzzati quien está designado para desempeñar la cartera de hacienda en el gabinete que organiza el señor Giolitti. El mencionado artículo trata la cuestión de los proyectos referentes al cambio de la política fiscal de la Gran Bretaña. Dice que Inglaterra se enriqueció indudablemente por medio del comercio libre, pero que es igualmente cierto que ya había comenzado á sufrir la competencia de países rivales, especialmente de los Estados Unidos y Alemania. De modo que se ha vuelto una necesidad el que haga un cambio en su política fiscal, de acuerdo con el programa propuesto por Mr. Balfour, el cual programa, el señor Luzzati considera más sencillo y más práctico que el de Mr. Chamberlain. Opina el articulista que la Gran Bretaña, debiera de adoptar un sistema de gestiones basadas en una tarifa general, lo que efectuará un cambio en la política financiera del mundo.

En vista de la posibilidad de tal acontecimiento, el señor Luzzati aconseja á los países europeos que denuncien los tratados de comercio, esperando, sin embargo, el resultado de las próximas elecciones generales de la Gran Bretaña, y mientras tanto prestar solamente su apoyo á las conferencias internacionales, tales como la azucarera de Bruselas y á las que tengan por objeto la abolición del premio que se paga á los exportadores de hierro y acero.

NUEVOS ENCUENTROS EN MACEDONIA
Salónica, 30.—Se ha recibido aviso de otros pequeños encuentros ocurridos en diferentes partes de Macedonia, en

los que la tropa turca triunfó sobre los insurgentes.

MOTIVOS DEL VIAJE DE LAMSDORF A FRANCIA

Paris, 30.—El conde Lamsdorf y Mr. Delcassé fueron juntos á Versalles, en donde pasaron el día. El ministro escogió especialmente Versalles para el paseo porque es paraje retirado y muy propio para continuar las conferencias bajo muy agradables circunstancias. El viaje se hizo en el carro privado del Presidente de la República; fueron recibidos por el Alcalde de Versalles, quien los llevó á paseo en carroza por el histórico parque, y después los obsequió con un almuerzo. Aunque la impresión general reinante es la de que la visita de Lamsdorf tiene relación con los asuntos de Oriente y de lejano Oriente, hay motivos para creer que la carta autógrafa del Czar que Lamsdorf presentó á Loubet, deja adivinar que uno de los principales motivos de la visita, ha sido para expresar los agradecimientos que siente el Czar por lo que ha hecho Francia recientemente en el sentido de extender la causa de la paz internacional.

CARRERA DE YATES AL TRAVÉS DEL ATLANTICO

Londres, 30.—Sir Thomas Lippton ha retirado definitivamente en favor del emperador Guillermo, su oferta para presentar una copa para una carrera de yates a través del Atlántico; el emperador presentará la copa por medio del New York Yacht Club. La carrera se verificará en el verano de 1904.

MENELIK Y SU VISITA Á LA EXPOSICIÓN DE SAN LOUIS

Roma, 30.—No se da mayor importancia á la noticia que en esta se publicó de que el monarca de Abisinia asistirá á la exposición de San Louis. Aunque muy poco se sabe del caso, personas autorizadas declaran ridícula la idea de que Menelik pueda salir de su imperio por la razón de que su salida daría motivo á una revolución que pudiera poner fin á su reinado.

AUSTRALIA EN FAVOR DE LAS REFORMAS

Melburne, 30.—En un discurso que pronunció en Ballerl ayer el primer Ministro federal Mr. Deallin, hizo una exposición de la política del Gobierno; manifestó que Australia está dispuesta á la reciprocidad en lo de las propuestas fiscales de Mr Chamberlain.

La adopción de dicha política obligará á Australia á sembrar enormes cantidades de trigo y aumentar las fábricas de mantequilla y queso, cuyas industrias proporcionarían empleo á mucha gente, dando por resultado un aumento incalculable de inmigración. El gobierno apoyará el desarrollo del comercio nacional, siendo su lema la paz fiscal y comercio preferencial para la Australia blanca. Se resolvió dar un voto de confianza al ministro federal.

LA MILICIA MORIGERADA

Berlín, 30. El caso del alférez Hussner, quien dió muerte á un artillero por haberle esquivado el saludo, ha tenido por efecto un decreto imperial que prohíbe á los oficiales todo abuso con la tropa.

REDEMCIÓN HUMANA POR OBRA DE SALVATION ARMY

Londres 30.—El general Booth de la Salvation Army envió un telegrama á los "salvationists" de todo el mundo relativo á la muerte trágica de su hijo. Dice que esa pérdida irreparable hace más perentoria la necesidad de que él y sus correligionarios procuren obtener la bendición de Dios para nuestra especie. NUEVO RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE OXFORD

LA EMBAJADA INGLESA DE PAQUETE. EL EMIR DE PASEO.

Londres, 31.—Lord Goschen saldrá electo canciller de la Universidad de Oxford en reemplazo del difunto marqués de Salisbury, pues lord Rosebery retiró su candidatura. El "Morning Post" excita al Gobierno para que se aumenten las dotaciones de la embajada Británica en Washington de modo que pueda nivelarse con las demás embajadas inglesas de primera clase. Oficialmente se sabe que el Emir del Afganistán desea visitar á Lord Curson, virrey de la India, tan luego la situación del país le permite ausentarse.

DESFALCOS FERROCARRILEROS

San Petersburgo, 31.—Está pendiente un juicio sensacional promovido por el gobierno sobre investigación de la conducta de los Ingenieros encargados del ferrocarril en la Manchuria meridional, acusados del desfalco de algunos millones de rublos.

AVISOS DEL DIA

LA CONFIANZA

Casa de Préstamos

A las ocho de la mañana del lunes día 9 del corriente, se procederá al remate de las prendas de plazo vencido y que no hayan pagado los intereses—Agustín Solá—San José, Noviembre 1º 8 v.

A LOS SUSCRITORES DE ZENT

Desde hoy en adelante se les suspenderá el envío de este periódico hasta conseguir un agente honrado que rinda cuentas del cobro de las suscripciones cada mes. 1º de Noviembre 1 v.

JABON ANTIHERPECTICO SULFUROSO

Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detall en las Boticas

Oriental, Americana y Nueva de San José

Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez. 1º de Noviembre.

AVISOS ANTERIORES

NO COMPRE UD.

ARTÍCULOS MALOS

Si Ud. desea obtener un sello de caucho legítimo y de elegante forma, dirijase a Teófilo Sibaja G., en Alajuela.—Véase el aviso en "La Prensa Libre." Octubre, 31. 3 v.

UN PERRITO

Ayer como a las 4 p. m. se le perdió a Mr. Ginter, Pastor Protestante, un perrito negro, chiquito, con collar, orejas largas, raza Dashow. Se le gratificará al que presente a la casa de altos, al lado de la iglesia protestante. 30 de Octubre. 3 v.

POSTES DE GUACHIPELIN

La Compañía de Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela, solicita la provisión de 300 postes, sazones, distribuidos en la Carretera Nacional, entre Río Segundo y San José. Los postes son de nueve varas de alto, 40 pulgadas de circunferencia en la base y 18 en el tope. Se oyen proposiciones en la oficina de la Compañía, altos de la casa Troyo, hoy Pagés & Co.—San José, Octubre 29. 3 v.

2º Congreso Médico Latino-Americano en Buenos Aires ABRIL DE 1904.

Se suplica a los señores Médicos y Cirujanos, Farmacéuticos, Naturalistas, Ingenieros y Arquitectos Sanitarios, Demógrafos, Veterinarios y Dentistas, que deseen formar parte del

2º Congreso Médico Latino-Americano—6 p. esentar trabajos al mismo, se sirvan dirigirse al Secretario del Comité Nacional de Costa Rica, Doctor don Rafael Calderón M.

El Presidente del Comité, TEODORO PICADO. 29 de Octubre 6 v.

CAÑERÍA

Se venden, en muy buenas condiciones, lotes para construir, situados en la vecindad de los tanques de la cañería que es el punto más sano de esta capital. Se dan al contado ó a plazos, para más informes, entenderse con los licenciados Argüello de Vars. 28 de Octubre. 5 v. alt.

ORDEN GENERAL

A nuestros agentes ordenamos que con motivo de acercarse el fin de año, no dejen para el venidero ningún plico pendiente, que depuren las listas de suscritores, y que devuelvan a esta oficina los recibos de aquellos que no paguen; ya lo hemos dicho, no queremos tener suscritores honorarios.—El Admor.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

30 de Octubre.—Sin nombre Vargas Aguilar, nació muerta, hija de Néfido Vargas y Rafaela Aguilar, distrito del Hospital.

María del Rosario Jiménez Alpizar, 3 años 4 meses 21 días, hija de Octavio Jiménez y Adela Alpizar, murió de gastro enteritis aguda, distrito del Carmen

Elida Zeneida de Jesús Jiménez, 1 año 1 mes 24 días, hija de Auristela Jiménez, murió de gastro enteritis aguda, distrito de Catedral.

Juana César del Campo, 84 años, hija de don Pedro César y Rita del Campo, murió de sarcoma del tiroides, distrito del Hospital.

Sala 2ª de Apelaciones

En la causa seguida contra Alfredo Artavia Jiménez por homicidio en la persona de Manuel Jiménez Salazar, se le permite a dicho reo defenderse por sí.

—En la causa seguida contra Juanario Vega Osés, por venta de aguardiente sin patente, acerca de la excusa propuesta por el conjuer licenciado don Blas Prieto, se oye a la parte que tiene derecho de recusar.

—En la causa seguida contra Tito Viquez Peralta y otros por hurto en perjuicio de Eggers Stallfort, no habiendo acabado de recibir la prueba solicitada por la defensa, se trasfiere la vista para las 2 p. m. del 17 de Noviembre entrante.

—Se anuló el auto dictado por el Juez segundo del Crimen de esta provincia a las 2 p. m. del 25 de Febrero último, en la sumaria seguida contra Aquileo Ortiz por lesiones inferidas Martín Mendoza

CRONICA

Defensor

Don Ernesto Martín Carranza ha sido nombrado defensor de oficio del Sr. Julio Pizarro indiciado en los delitos de falsificación y estafa en perjuicio del Banco de Costa Rica, Alberto Moreno Pérez, Alberto Marichal, E. Challe y Cª y Adolfo Quelquején.

Más detalles sobre el león de San Sebastián En Paso Ancho, calle que conduce a

Desamparados, se encontraron ayer de mañana las huellas frescas y bien impresas del león. Es considerable el número de aves de corral que amanecen muertas en esos lugares todos los días. Los lugares que más frecuenta son las riberas del río Tiribí, río Jorco y río Cucubre.

Varios miembros del club de cazadores "Diana," hicieron una excursión a San Sebastián y no pudieron dar con el animal. Sólo las huellas encontraron.

Visita de Cárcel

Ayer, como de costumbre, se verificó la visita de Cárcel, presenciada por el Juez de lo Contencioso, Juez del Crimen y los Alcaldes 1º y 2º. No recibieron queja alguna por parte de los presos.

Mayor de Plaza

Fue nombrado para el desempeño de esas funciones en la presente semana al mayor Tobías Esquivel.

Correo

Mañana a las 7 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

Función

No olvidarse que esta noche, en el Variedades, dará la segunda función del biógrafo Lumiere, el Sr. Delamare.

No nos parece

que haya necesidad de que a los presos que no son criminales se les conduzca con esposas de la Cárcel a las Alcaidías para dar sus declaraciones. Los pobrecitos cuando van por la calle, se meten las manos entre las bolsas, para no enseñar las esposas.

Excitación

En Heredia ha circulado la siguiente: "Mi muy estimado feligrés: Llegaron ya las dos campanas destinadas a la Parroquia de Heredia; una de 10 quintales que la regala el generoso bienhechor don José Mª Alvarado, a quien Dios bendiga y conserve por muchos años.

La otra que es de 5 quintales y lleva el nombre de "Madre de Dios", dedicada a la memoria de los bienhechores de la Parroquia y se pagará con las limosnas de los fieles.

Ya de \$ 450 que cuesta esta campana, más ó menos, he pagado 200 a la fábrica de Boston mediante la colecta de "el cinco". Me quedan, pues, por pagar \$ 250, más el flete de las dos campanas de Limón a Heredia, y los trabajos que debo hacer en la torre para la colocación segura de ambas.

Sin exigir grandes sacrificios y con modestas limosnas extraordinarias que me den mis feligrés de buena voluntad, creo que me será posible pagar pronto esas sumas, de las cuales la primera es urgentísima porque debo girar ese dinero en esta semana.

¿No querría Ud., amigo mío, ayudarme con alguna pequeña limosna según su posibilidad sin que se imponga ningún sacrificio?

Crea que cualquier donativo que me envíe se lo apuntará Dios en el libro de sus cuentas favorables para su último día, y se lo agradeceré yo con toda el alma.

Perdone mi atrevimiento, fiado sólo en los sentimientos cristianos que en U reconozco.—Rosendo de J. Valenciano Cura de Heredia.

Vicente Palavicini

El taller de platería y relojería de este hábil artista se ha trasladado a la avenida central, entre "La Ciudad de Londres" y "La Violeta", donde se podrá encontrar un surtido de joyas trabajadas en el país y todo lo que en el ramo exija el gusto más delicado. Palavicini hace verdaderas filigranas en su oficio.

Poca luz

Hemos sabido que los alumnos de la Escuela de Comercio tienen muy poca luz en el salón donde reciben esa asignatura, pues a pesar de ser muy grande, sólo tienen dos lamparitas, y varios de ellos se han dañado de la vista.

Discusión

Ayer a medio día la hubo entre un vendedor de cande-suiza y un vendedor de billetes de lotería, en la esquina del Imperial. De las palabras casi pasaron a las manos, a no haber intervenido a tiempo un policía.

Difería en Heredia

Un niño de don Manuel Antonio Gallegos, se halla en Heredia, atacado gravemente de difteria. La ve el doctor don Manuel Flores. Se le ha aplicado el suero sin que hasta ahora haya dado ningún resultado.

De gravedad

La señora doña Anatolia Gutiérrez de Yangles se haya enferma de gravedad en Heredia. Anteayer se beatificó.

Mordido

Ayer, a las 1 p. m., fué mordido por un perro un niño del señor don Adán Jiménez, ocasionándole fuertes heridas en los ojos y en el carrillo derecho.

En el Mercado

Ayer en la esquina del Mercado, caminaba tan a prisa un carretón que estuvo a punto de atropellar a una señorita, al cruzar la esquina.

Baile

Esta noche habrá un bonito baile de contribución por "La Tropical," en casa de la señorita María Ruiz.

Absuelto

Fuó absuelto por el Juez de lo contencioso, el reo Nicanor Badilla Chinchilla, procesado por venta de aguardiente sin patente.

En libertad

Fueron puestas por haber compurgado su pena María Navarro y Salvadora Retzua.

Policía

Algunos vecinos de la calle del Museo nos han comunicado que todavía no han puesto el policía fijo que tanta falta hace allí por los grandes escándalos que a diario se promueven.

Robo

Parece que los ladrones que en noches anteriores, anduvieron por la Sabana haciendo fechorías, se metieron al Lazareto y se robaron casi toda la ropa blanca que había en el establecimiento.

Criminalidad

Juzgado 2º del Crimen.—Autos.—Entró del señor Alcalde 3º de aquí, la instrucción levantada con motivo de lesiones recíprocas entre José Collard y otros.

—El señor Ricardo Coto apela del auto de sobreesimiento dictado a favor de Elías Muñoz.

—Habiendo el reo de lesiones Lisimaco Sagot, recobrado su razón, se ordena que la causa continúe su curso.

—Se condena a Ignacio Infante por injurias a Fermín León y se absuelve a María Chavarría Alfaro.

—Hecha liquidación de la pena de 2 años 8 meses, de presidio, impuesta al reo de hurto Gregorio Granados, aparece que aún le falta por descontar 2 años, 3 meses, 25 días, a partir del 19 de setiembre último.

—Entró de la Sala 2ª la causa por lesiones contra Gabino Monge.

Ojo a los niños

Para presentar un examen lucido acudan al "Acorazado," que allí encontrarán toda clase de calzado, fino, barato y elegante. Bertheau ofrece a sus amables clientes cuanto deseen en el ramo de zapatería.

El señor

don Vicente O. Cataño, emigrado colombiano que ha observado siempre una conducta intachable, fué llevado ayer por la mañana al Cuartel de Policía, por habersele confundido con un individuo que había cometido una falta frente a la escuela de la señorita Julia Cordero.

El hombre perseguido por la policía no se parece siquiera al señor Cataño, y se llama Pablo Peñti.

Notas personales

Doña Eudoxia Benavides de Lizano se halla enferma en Heredia.

—En la misma ciudad se halla enfermo don Emilio Ramírez, maestro de San Rafael.

—Ayer, en tren de 8 a. m., regresó para Atenas el señor doctor don Samuel Ruiz.

—Enferma se haya en Atenas la señora madre de nuestro amigo el Presbítero don Ricardo Rodríguez.

De alta

Ha sido dado de alta, como sargento en el servicio activo de las armas, el joven Gonzalo Beltrán.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entraron: C. Wordgood, Mr. Catarios.

Internacional.—Entraron: Librado Jiménez, Cleto Bonilla, Jesús González. Saló Gabriel Bonilla.

Renuncia

Ayer presentó su renuncia el Comandante del Cuartel Principal, Coronel don Matías Brenes. Le fué aceptada y fué nombrado en su lugar Coronel don Aristides Romain, quien tomó posesión de su cargo.

Regreso del Ministro

Antenoche llegó en tren expreso de Limón el señor Ministro de Hacienda, don Manuel de Jesús Jiménez.

Visita a San Lucas

Hoy, en tren de 8, saldrá para San Lucas el señor Agente segundo de Policía, don Emiliano Padilla, acompañando al señor don León Zeledón. Van a una visita de inspección.

Para san Lucas

partirán hoy a descontar las respectivas penas los reos, Gregorio Mora Vargas, Eliseo Rojas Solano, Bruno Córdoba, Ramón Ramírez Solano, Jesús Villalobos Martínez, Manuel Araya Moreno y José Chavarría Ureña. Van escoltados por don León Zeledón.

Revista de temerancia

Nos encarga el señor director de esa revista, supliquemos a los que han ofrecido algo para el próximo número, se sirvan mandarlo antes del 6 del presente.

Más de 40

electores que han firmado un convenio en el Guanacaste, postularon en la semana pasada, como candidato a la diputación suplente, al distinguido joven don Francisco Mayorga Rivas.

Municipalidad de San José

Parece definitivamente resuelto que el honorable Ayuntamiento se compondrá de los señores licenciado don Cleto González Viquez, doctor don Carlos Durán, don Ricardo Fernández Guardia, licenciado don Francisco Alpizar y don Mariano Guardia.

SERVICIO DE LA NOCHE

Don Francisco María Iglesias

A las 10 p. m. nos acercamos a preguntar por el venerable enfermo y nos dijeron que seguía sumamente grave; la calentura volvió a entrar a las once de la mañana y no cede ante ningún esfuerzo científico. Las esperanzas de salvarlo se fundaban especialmente en la ausencia de la fiebre.

COMUNICADOS

Señor Gobernador de esta provincia

En el Diario Oficial, fecha 28 del corriente mes, salió un detalle levantado por la Junta itineraria del distrito de San Isidro de la Arenilla para la reparación de los caminos públicos en el presente año.

En ese detalle hay desigualdad y creo hasta injusticia de parte de dicha Junta. Y voy a probarlo.

Aparecen en ese detalle: El licenciado don José Joaquín Rodríguez con 15 colones y tiene en ese barrio más de 3,000 manzanas. Don David Gutiérrez con 10 colones y tiene 60 manzanas. El licenciado don Gabriel Brenes con 27 colones y tiene 300 manzanas. Don Fernando Montero con 4 colones y tiene más de 60 manzanas. Don Juan Rafael Montesdeoca, con 27 colones y tiene 92 manzanas. Don Mercedes Rodríguez con 10 colones y tiene más de 1000 manzanas. Don Mercedes Herrera con 5 colones y tiene 80 manzanas. Don Francisco Jiménez con 10 colones y tiene más de 1000 manzanas. Don Ezequiel Granados con 6 colones y tiene más de 50 manzanas. Y así por ese estilo siguiendo muchos, pero sería no concluir.

¿Habrá equidad en este detalle? Pongo esto en conocimiento del señor Gobernador y de la Honorable Corporación Municipal, para que tomen nota de esto, para los reclamos que a éste respecto se establezcan.—UN PERJUDICADO—San José, Octubre 30 de 1903.

El día de San Rafael en nuestro pueblo

No pretendemos ocuparnos en describir la función, pues todo el mundo está al tanto de los actos con que se acostumbra celebrar esas solemnidades; sólo nos ocuparemos, cumpliendo con un deber de justicia y gratitud den alabar la conducta de nuestro queridísimo pastor, el Presbítero don Salomón Valenciano.

Siendo este sacerdote desconocido de nosotros, ignorábamos la preciosa joya que venía a enriquecer a este pueblo; y al principiar a conocer la grandeza de alma de que está poseído, no podemos menos de exclamar con el Evangelio que Dios ha usado de su misericordia para con nosotros.

Convenido como está nuestro pastor de la gran incomodidad que el templo en uso por su extremada pequeñez ofrece para una de estas solemnidades, y deseoso de celebrar siquiera por una vez el incremento sacrificio en el templo en construcción, edificio éste, que una vez concluido (no lo decimos por orgullo) será honor de la República; se propuso a ello y no es de contar el gran trabajo que para conseguir sus deseos se impuso por más de una semana con el fin de que el templo no presentara un mal aspecto y así lo vimos que aún privándose de algunos tiempos de comida, todo su placer era estar en dicho edificio, no sólo pensando ó disponiendo trabajos sino practicándolos, porque acorte de ser un verdadero representante de Jesucristo, es tan trabajador como cualquiera hombre de nuestros campos; agregando que también le adornan los sabientes conocimientos que tiene en varias artes y oficios.

Pues bien, con tal abnegación y auxiliado por varios feligreses de buena voluntad, preparó convenientemente el nuevo templo ó hizo descender a él el Todopoderoso, al mismo tiempo que en unión de los fieles tributó pomposamente los honores a nuestro santo Patrón.

Nosotros en gratitud y no pudiendo recomendarle los sacrificios a que por nuestro bien se entrega, nos conformamos con elevar nuestros votos al cielo, porque se conserve por muchos años entre nosotros; convencidos de que la pérdida de este ilustre sacerdote no es posible de reparar.—UNOS VECINOS—San Rafael de Heredia, Octubre de 1903.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin traspaso. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas para trajes de señora, Encajes, Adornos, Corsés, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ,

propietario de "LA ARENA" situada en la esquina del Parque Morazán, y de la Cantina de la Estación, ofrece en ambos establecimientos sus servicios á su numerosa clientela. Octubre 20. 1m.

FUCIGNA Y PORTUGUEZ,

los marmolistas que tienen sus talleres cerca del Panteón han hecho una sociedad y se proponen monopolizar todos los trabajos, porque nadie los hará ni tan bonitos, ni tan baratos como ellos. Acudid y lo veréis. Octubre, 18.—14v.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varasal Norte del Telégrafo

28 de enero (1m)

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis } de la Universidad de
del Colegio Dental } de Chicago } de la Universidad de } de Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en la casa contigua á la Botica Francésa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

JARDINERIA BELLAVISTA

Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almázcigo de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. — Setiembre 6. 30 v. alt.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Contiguo á la esquina que ocupa don Santiago Calvo; tengo mi tallerito, arreglo ropas de casimir ofrezco mucha puntualidad.—ELIAS ARTAVIA S.—Octubre 22.—10 v.

Se compra un piano. Informes en la oficina de EL NOTICIERO.—Oct. 29.—10v.

Se desea comprar una Colección de ESTAMPILLAS.

En esta Oficina se informará—24 de Octubre—10 dgos.

Furnished Rooms to-Let: Casa de habitación amueblada para familia pequeña; cuartos amueblados para caballeros; y dos cuartos, con ó sin muebles, pero con servicio interior, alquila en la parte contigua á su casa de habitación, GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR. Esquina de la Calle 21 y 8ª Avenida: 100 varas al S E del Parque Central. Oct. 24. 10 v.

Daré una buena gratificación al que presente en esta Redacción, un pañolón bordado, negro, perdido el jueves 15, de la Sabana á Los Anonos.—Julia Sáenz—Octubre 25.

Un joven, práctico en el beneficio de café ofrece sus servicios en la próxima cosecha, comprometiéndose también á llevar los libros de cualquier hacienda. Puede presentar buenas recomendaciones. En esta Oficina darán informes. 27 de Octubre. 10 v.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public
English Spoken

Séptima Avenida Oeste N° 163

San José, de Costa Rica.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó tándurria. Pormenores á ALFREDO MARCHENA, 50 varas al Este de la pulpería del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.

ANGEL Mª SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta. garantizada.



Dr. M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero. S. Zúñiga. 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29 1

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y
PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & CIA.

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros.—PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA—Setiembre 25.—1m.

EL IRAZU EN ERUPCION

— LA BICICLETA —

COMERCIO DE VIVERES Y LICORES

En este simpático establecimiento conocido por todos, por lo variado e nsus mercaderías y surtido completo, cuanto lo frescas y baratas. Se avisa que en este mes llega el surtido para la fiesta de navidad, especialidad Cartago, 18 de octubre de 1903.—1m

Una buena ocasión

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—ANGEL M. VELAZQUES.—San José, octubre] 7 de 1903. 1m

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi Establecimiento de ZAPATERIA, ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.—HIGINIO CARMONA—28 de Octubre. 1 m.